

# PRESENTACIÓN

---

El Archivo General de la Nación, institución encargada de preservar el patrimonio documental de nuestro país, ha trabajado con diversas instituciones para que éstas puedan contar en sus archivos históricos con una reproducción de la documentación que sobre ellas alberga. Asimismo, recibe documentación de las instituciones gubernamentales que enriquece el acervo histórico de México y establece convenios académicos con aquellas instituciones interesadas en rescatar el patrimonio documental mediante su estudio.

En los últimos meses, el Archivo General de la Nación ha firmado un convenio de colaboración con el Consejo de la Crónica de la Ciudad de México y otro con la Universidad Pontificia. El AGN y cada una de estas instituciones trabajarán conjuntamente en la preservación, ordenación, descripción y difusión de los documentos de la historia de sus respectivos ámbitos de interés.

En cuanto a la recepción de documentos, destaca la entrega que las secretarías del Trabajo y Previsión Social y de Comercio y Fomento Industrial realizaron del archivo de las sociedades cooperativas, cumpliendo así con nuestro marco jurídico. Estas actividades propician que el AGN incremente en cantidad y en calidad sus acervos al mismo tiempo que promueve la mejor clasificación y consecuentemente la más efectiva divulgación de los mismos, manteniendo nuestra memoria histórica viva y dando cuenta de su constante desarrollo.

Así, en nuestra sección **Ensayo histórico** nos remitimos a la historia colonial en el territorio que hoy ocupa la frontera sur de nuestro país, deteniéndonos en el momento de la independencia y de la adhesión al Pacto Federal en Chiapas, ensayo que nos invita a profundizar en el pasado para comprender el presente.

En cuanto a la divulgación del contenido de los acervos que guardan los archivos históricos, abordamos el caso de los Archivos Generales de Argelia, a través de la exposición titulada "Memoria de un pueblo".

Por último, cabe destacar la magna exposición documental "El Municipio en México" que se realizó en el AGN y que buscó contribuir a la difusión

de los antecedentes de la institución municipal, unidad fundamental del gobierno.

*Patricia Galeana\**

\*Historiadora. Directora general del Archivo General de la Nación.